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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

 VERBALE N° 120  DEL  28/11/2017    

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
Richiesta parere su proposta di deliberazione di C.C. n° 84 del 24/11/2017 
avente ad oggetto: “Variazioni al Bilancio di previsione 2017 ex art. 175 
comma 3 D.lgs. 267/2000 a seguito dell’approvazione dei progetti del 
Bilancio Partecipato nonché ulteriori variazioni connesse alla gestione 
integrata del ciclo dei rifiuti e all’adeguamento dell’accantonamento al 
fondo per contenzioso”.  
 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

09,30 

 

 

11,15 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria          SI 
       

 

 

09,30 

 

 

11,15 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI  

 

 

09,30 

 

 

11,15 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

09,30 

 

 

11,15 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

11,15 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI 
 

         

 

 

09,30 

 

 

11,15 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 28 del mese di Novembre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi,  Messana Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 
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Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Lombardo comunica che in data 27/11/2017 è stata notificata la proposta di 

deliberazione di C.C. n° 84 del 24/11/2017 avente ad oggetto: “Variazioni al Bilancio di 

previsione 2017 ex art. 175 comma 3 D.lgs. 267/2000 a seguito dell’approvazione dei 

progetti del Bilancio Partecipato nonché ulteriori variazioni connesse alla gestione integrata 

del ciclo dei rifiuti e all’adeguamento dell’accantonamento al fondo per contenzioso” con 

richiesta di parere d’urgenza. 

Considerato che il Consiglio Comunale è stato convocato in seduta d’urgenza per il giorno 29 

novembre 2017 alle ore 19,00 con al terzo punto all’ordine del giorno la proposta di deliberazione 

consiliare di cui sopra, il Presidente Lombardo propone di rinviare, a data da destinarsi, la 

trattazione dei punti all’O.d.G. già previsti per l’odierna seduta:  

    1) Studio e consultazione dello stato di attuazione del DUP (Documento Unico di  

Programmazione) 2017/2019 e del redigendo DUP 2018/2020. Audizione dell’Assessore al 

Personale  Dott. Fabio Butera e dell’Assessore alla Cultura Dott.ssa Lorella Di Giovanni; 

    2) Studio e consultazione del redigendo Bilancio di Previsione 2018/2020. Audizione 

dell’Assessore al Personale  Dott. Fabio Butera e dell’Assessore alla Cultura Dott.ssa 

Lorella Di Giovanni. 

e sostituire l’O.d.G. con il seguente punto: Richiesta parere su proposta di deliberazione di 

C.C. n° 84 del 24/11/2017 avente ad oggetto: “Variazioni al Bilancio di previsione 2017 ex art. 

175 comma 3 D.lgs. 267/2000 a seguito dell’approvazione dei progetti del Bilancio 

Partecipato nonché ulteriori variazioni connesse alla gestione integrata del ciclo dei rifiuti e 

all’adeguamento dell’accantonamento al fondo per contenzioso”. 

La proposta del Presidente Lombardo viene votata favorevolmente all’unanimità da tutti i 

Componenti della Commissione  

Alle ore 09,40 fa ingresso l’Istruttore Direttivo Contabile della Direzione 6 Ragioneria Rag. 

Gaspare Alesi delegato dal Dirigente Dott. Sebastiano Luppino. 

Il Consigliere Ruisi fa espressa richiesta al Presidente Lombardo di contattare l’Assessore al 

Bilancio Dott. Roberto Scurto per farlo intervenire in Commissione ritenendo necessaria la sua 

presenza stante l’importanza dell’argomento da trattare. 

L’Assessore Scurto, contattato telefonicamente dal Presidente Lombardo, riferisce di trovarsi 

presso il “Palazzo di Vetro” e che non appena si renderà libero dagli impegni istituzionali verrà in 

Commissione. 

In attesa dell’arrivo dell’Assessore Scurto il Presidente Lombardo cede la parola al Rag. Alesi per 

relazionare in merito al suddetto punto all’ordine del giorno. 

Il Rag. Alesi fa presente che la proposta di deliberazione, inerente le variazioni al Bilancio di 

Previsione Finanziario 2017/2019 (approvato con Delibera di C.C. n° 51 del 28/04/2017), nasce a 

seguito di nuove situazione che non era possibile preventivare in fase di approvazione del Bilancio 

di Previsione. 
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Una di queste è quella relativa alla procedura del Bilancio Partecipato conclusasi in data 

21/11/2017 con l’approvazione dei progetti ammessi a finanziamento da parte dell’Assemblea dei 

Cittadini che ha determinato l’adempimento di una variazione al Bilancio di Previsione 

precedentemente approvato. 

Tale variazione, prosegue il Rag. Alesi era necessaria in quanto alcuni progetti approvati 

dall’Assemblea dei cittadini implicano una spesa in conto capitale quali ad esempio: 

- Creazione spazi ricreativi per il gioco dei giovani alcamesi (in Via F.sco Parrino e nei campetti 

della scuola “Vito Fazio Allmayer”) per un importo accordato dall’assemblea di Euro 2.000,00; 

- abbellire Piazza Ciullo e Corso VI Aprile con piante e panche per un importo accordato 

dall’assemblea di Euro 7.500,00; 

- Ripristino impianto di illuminazione Castello di Calatubo per un importo accordato 

dall’Assemblea di Euro 12.900,00. 

Il Rag. Alesi specifica che non potevano essere trasferiti fondi di parte corrente, relativamente ai 

progetti di cui sopra, trattandosi di beni patrimoniali comunali le cui risorse, da conto investimenti,  

sono allocate nella misura 1 - programma 5, gestione dei beni patrimoniali comunali e derivano 

dall’avanzo di cui al prospetto allegato “A”. 

Per i restanti progetti approvati sottoelencati le somme concesse saranno elargite sotto forma di 

contributi direttamente dagli Uffici comunali: 

- Favorire l’aggregazione giovanile nell’oratorio della Chiesa San Francesco d’Assisi per un 

importo accordato dall’Assemblea di Euro 3.000,00; 

- Ripristino e installazione cartelli turistici divelti o mancanti di interesse storico e culturale per un 

importo accordato dall’Assemblea di Euro 1.000,00; 

- Presentazione nei giorni 1-2-3 dicembre della quinta edizione del Festival internazionale di 

danza, musica e cultura orientale “ARIA” per un importo accordato dall’Assemblea di Euro 

3.000,00; 

- Capodanno 2017/2018 per un importo accordato dall’Assemblea di Euro 6.600,00; 

- Cinemerenda Natale 2017 per un importo accordato di Euro 3.500,00; 

- Pitturare di celeste la ringhiera lungo la linea ferrata per dare un po’ di colore ad Alcamo marina 

per un importo di Euro 500,00 

Il Rag. Alesi riferisce che nei prossimi giorni l’Ufficio Ragioneria provvederà ad effettuare la 

variazione di PEG provvedendo ad attivare in tempo, entro il 31/12/2017 i relativi adempimenti. 

Il Rag. Alesi fa presente che bisogna riallocare le somme destinate alla democrazia partecipata 

che inizialmente, in fase di approvazione di bilancio di previsione, erano state provvisoriamente 

assegnate nei seguenti programmi di bilancio: 

- Missione 5 – programma 2, Euro 11.800,00 (attività culturali e interventi diversi nel settore 

culturale); 

- Missione 7 – programma 1, Euro 10.000,00 (sviluppo e valorizzazione del territorio); 

- Missione 9 – programma 2, Euro 10.000,00 (tutela, valorizzazione e recupero ambientale). 
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a cui vanno aggiunte le quote di accantonamento relative alla decurtazione del 10% dei gettoni di 

presenza dei Consiglieri Comunali ammontanti ad Euro 9.200,00 per un importo complessivo 

destinato al Bilancio Partecipato di Euro 41.000,00.  

Il Consigliere Messana esprime la propria preoccupazione della perdita dei fondi nel caso che gli 

Uffici comunali non riescono a completare l’iter entro il 31/12/2017. 

Il Rag. Alesi, premettendo che dopo l’approvazione delle variazioni di bilancio la copertura è 

assicurata, rassicura circa la tempistica considerando che per la liquidazione delle somme 

saranno adottate determine dirigenziali che non richiedono un passaggio in Giunta. 

Il Consigliere Scibilia propone, per il prossimo anno, che il piano dei costi dei progetti presentati 

venga preliminarmente valutato dagli Uffici Tecnici comunali per verificare la congruità del 

contributo richiesto. 

Il Consigliere Ruisi, premettendo che trattasi di un progetto pilota che va sicuramente migliorato, 

dichiara che non è plausibile che il soggetto che presenta il progetto sia anche componente 

dell’Assemblea dei Cittadini che votano ed approvano i progetti. 

Il Presidente Lombardo propone di modificare il regolamento escludendo a chi presenta il progetto 

la possibilità di presentare anche l’istanza per fare parte dell’Assemblea dei Cittadini e che i 

progetti da sottoporre alla votazione dell’Assemblea vengano descritti dai partecipanti in diversi 

incontri pubblici. 

Il Consigliere Messana lamenta il fatto che una cifra consistente del budget del bilancio partecipato 

sia stato assegnato per l’organizzazione di eventi e spettacoli e propone che i fondi siano destinati 

a finanziare opere concrete e quindi provvedere a modificare il regolamento. 

Il Rag. Alesi fa presente che un altro punto delle variazioni di bilancio riguarda l’implementazione 

delle risorse da destinare alla gestione integrata del ciclo dei rifiuti a seguito della richiesta di 

variazione di bilancio inviata al Settore Servizi Finanziari, con nota prot. int. n° 22302 del 

21/11/2017, dalla Responsabile del Servizio Ambiente Dott.ssa Francesca Chirchirillo. 

La variazione di bilancio, per un  importo complessivo di Euro 94.000,00, prosegue il Rag. Alesi, 

deriva dai maggiori costi per il conferimento dei rifiuti indifferenziati presso la RAP di Palermo, a 

seguito della chiusura della discarica di Borranea di Trapani, all’aumento dei rifiuti differenziati da 

smaltire e all’aumento della pressatura della plastica. 

Nel dettaglio fino alla data del 31/12/2017: 

- Per conferimento RSU presso la RAP di Palermo Euro 38.000,00; 

- Per conferimento organico presso la Sicilfert Euro 50.000,00; 

- Per la pressatura della plastica presso la Ditta LCR Euro 6.000,00. 

Il Rag. Alesi precisa che ciò non era preventivabile in quanto tali spese, a cui bisogna 

necessariamente dare copertura,  sono emerse soltanto la scorsa settimana.  

A queste sopraggiunte spese relative alla gestione integrata dei rifiuti, si farà fronte utilizzando la 

somma di Euro 292.265,67 (da iscrivere a lordo nel bilancio 2017) derivante dal maggiore 

accertamento (avvisi bonari) della tassa rifiuti (TARES-TARI) relative alle annualità pregresse 

2013-2014-2015-2016 e precisamente TARES Euro 40.751,00 - TARI Euro 251.514,67. 
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Il Rag. Alesi precisa che nel bilancio di previsione, relativamente alla TARI, insistono Fondi Crediti 

di Dubbia Esigibilità per un importo di Euro 68.156,35 (quota 23,32%) che per legge bisogna 

accantonare. Quindi le maggiori entrate nette da utilizzare per fronteggiare le maggiori spese 

ammontano ad Euro 224.109,32. 

Un aspetto nuovo, continua il Rag. Alesi, è costituito dal fatto che il comune si è dotato, dopo 

l’approvazione del Bilancio di Previsione (28/04/2017) del Registro Unico del Contenzioso nel 

quale sono censiti tutti i contenziosi legali in corso nelle vari sedi di giudizio. 

Con la formalizzazione del Registro Unico dei Contenziosi la Ragioneria, con il supporto 

dell’Avvocatura Comunale, ha previsto di implementare, in sede di variazione di bilancio, di Euro 

123.109,32 adeguando l’accantonamento del fondo relativamente a quei contenziosi che 

potenzialmente sono stati stimati a rischio soccombenza. Fondo contenziosi che non poteva 

essere impinguato  in sede di bilancio di previsione approvato in data 28/04/2017, in quanto il 

Registro Unico dei Contenziosi non era stato formalizzato. 

Infine, fa presente il Rag. Alesi, si è proceduto all’applicazione al Bilancio di previsione (esercizio 

2017) di una quota di fondo spese future allocata nel Rendiconto di Gestione 2016 di Euro 

26.956,39 per il pagamento di canoni di concessione demaniali (aree di pubblico transito non 

destinate a commercio, parcheggio Alcamo Marina) relativi ad anni pregressi (2015 e precedenti) 

all’Assessorato regionale del Territorio e dell’Ambiente – Demanio Marittimo, Ufficio periferico di 

Trapani. Per il 2017, precisa il Rag. Alesi, non ci sono problemi, mentre bisogna inserire le somme 

relative nel Bilancio di previsione (esercizio finanziario 2018). 

Alle ore 10,40 fa ingresso l’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto. 

L’Assessore Scurto afferma che se si riuscisse, grazie ad una preventiva programmazione, ad 

approvare il bilancio in tempo utile si potrebbe dare corso al Bilancio Partecipato già dal prossimo 

mese di Marzo. 

Il Presidente Lombardo rappresenta all’Assessore Scurto il basso canone di concessione delle 

antenne di trasmissione che viene pagato dalla RAI e dalle varie aziende private. 

Il Consigliere Messana lamenta all’Assessore Scurto il ritardo nella richiesta di variazione al 

Bilancio di previsione formulata dalla Dott.ssa Chirchirillo con nota del 21/11/2017. 

L’Assessore Scurto risponde che non era possibile assumere prima informazioni in merito in 

quanto, così come riportato nella nota,  non c’era la certezza dei dati definitivi. 

 L’Assessore Scurto fa presente che uno degli obiettivi dell’Amministrazione è l’attuazione del 

Bilancio navigabile con la possibilità della consultazione on-line del Bilancio preventivo e del 

Rendiconto Consuntivo. 

Il Consigliere Messana chiede all’Assessore Scurto informazioni in merito alla somma di Euro 

292.265,67 derivante dal maggiore sovraccertamento della tassa rifiuti (TARES-TARI) relative alle 

annualità pregresse 2013-2014-2015-2016. 

L’Assessore Scurto risponde che in merito farà richiesta formale per iscritto all’Ufficio Tributi. 

Alle ore 11,10 lasciano la seduta l’Assessore Scurto e il Rag. Alesi.  
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Il Presidente Lombardo sentito il parere dei colleghi Consiglieri, pone in votazione, per alzata di 

mano e a maggioranza dei votanti, il parere sulla proposta di deliberazione di C.C. n° 84 del 

24/11/2017 avente ad oggetto: “Variazioni al Bilancio di previsione 2017 ex art. 175 comma 3 

D.lgs. 267/2000 a seguito dell’approvazione dei progetti del Bilancio Partecipato nonché 

ulteriori variazioni connesse alla gestione integrata del ciclo dei rifiuti e all’adeguamento 

dell’accantonamento al fondo per contenzioso”. 

 

Dichiarazioni di voto: 

Consigliere Messana: preannuncio l’astensione dal voto e mi riservo di approfondire 

l’argomento in sede di Consiglio Comunale; 

Consigliere Ruisi: preannuncio l’astensione dal voto con la motivazione del poco tempo avuto 

per esaminare la documentazione riservandomi di approfondire l’argomento in sede di Consiglio 

Comunale. 

 

Si passa alla votazione  

 

CONSIGLIERI PRESENTI E VOTANTI (N° 6): 

Lombardo Vito, Allegro Anna Maria, Scibilia Noemi, Messana Saverio, Ferrara Annalisa, Ruisi 

Mauro. 

 

FAVOREVOLI  (N° 4): 

Lombardo Vito, Allegro Anna Maria, Scibilia Noemi, Ferrara Annalisa. 

 

CONTRARI :  

Nessuno. 

 

ASTENUTI (N° 2) 

Messana Saverio, Ruisi Mauro. 

 

Per quanto emerso dalle operazioni di voto 

 

 

LA SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE 

ESPRIME 

PARERE  FAVOREVOLE 
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in ordine alla proposta di deliberazione di C.C. n° 84 del 24/11/2017 avente ad oggetto: 

“Variazioni al Bilancio di previsione 2017 ex art. 175 comma 3 D.lgs. 267/2000 a seguito 

dell’approvazione dei progetti del Bilancio Partecipato nonché ulteriori variazioni 

connesse alla gestione integrata del ciclo dei rifiuti e all’adeguamento 

dell’accantonamento al fondo per contenzioso”. 

 

Il Presidente Lombardo, esaurito il punto all’ordine del giorno e preso atto che non ci sono richieste 

di intervento, alle ore 11,15,  dichiara sciolta la seduta. 

 

 

      IL PRESIDENTE                                                                 IL SEGRETARIO                                                 

F.to LOMBARDO VITO                                                       F.to LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


